
Ecole maternelle Le Chat Perché ACIGNE

 Conseil d’école

 12 novembre 2024

Présents : 

Enseignants : Emma PLICHON (secrétaire de séance) ; Stéphanie ANDRIEUX ; Carole 
BLANCHARD, Emilie ROYER, Emilie LE BRETON, Patrick LOPEZ, Kevin AUBRY, Ronan LE 
PICHON

ATSEM : MAGALI MORIN, Cécile REME 

Représentants des Parents d’Élèves : Isabelle MARIE, BELHADJ AHMED Lucie, NOËL Ronan, 
SAADI Adeline, DESPRAT Julia, GIOIA Sandra

Mairie : Catherine ROUX (Adjointe), Cédric BESNARD (directeur services solaire -jeunesse-
enfance-sport)

Résultat des élections : participation élevée aux élections des représentants des parents 
d’élèves avec un taux de participation de 61,31%, soit 168 Suffrages exprimés sur 274 
inscrits (28 votes directs /140 votes par correspondance). 

Les communications des parents d’élèves aux réunions de rentrée et la communication de 
l’école ont visiblement eu un effet positif sur le taux de participation.

Réponse au Sujet 2 des RPE concernant le vote par correspondance :  

Les modalités de vote transmises par l’administration évoquent la possibilité de la 
mise en place d’un vote électronique. Ceci pourrait éventuellement offrir un gain de 
temps (préparation et distribution du matériel de vote, tenue du bureau de vote, 
dépouillement) ainsi que des économies écologiques de papier…

La question a été soulevé en formation de directeurs le 16 octobre et il en est ressorti 
que ce n’était guère envisageable à ce jour. Il existe effectivement des solutions 
gratuites via France Connect qui demandent de nombreux clics et pas si simples et 
rapides que cela, ou des versions payantes.



Règlement intérieur : 

Sans modification, le règlement intérieur a été adopté à l’unanimité et sera transmis aux 
familles, accompagné de la Charte de la Laïcité.

Organisation pédagogique

Rentrée sereine avec effectifs faibles mais objectivement idéaux.  Le choix avait été fait en 
fin d’année scolaire de faire des doubles niveaux pour faire face plus facilement aux arrivées 
en cours d’année, et permettre de mieux lisser les effectifs des classes. 

TPS PS MS GS
10 45 56 45 ( + 1)

Kevin Aubry 5 17 22
Carole Blanchard 5 17 22
Emilie Royer 5 20 25
Patrick Lopez 6 18 24
Stéphanie Andrieux/Cécile Coulon Raino 6 16 22
Emilie Le Breton 6 15 21
Ronan Le Pichon/Emma Plichon 6 14 20 (+ 1)

156

Présentation des classes : 

Evocation de la préparation de la rentrée prochaine : probabilité forte d’avoir une 
suppression de classe à la rentrée 2025 : Il y a un creux démographique dans les naissances 
domiciliées (53 contre 63 en 2021 et 68 en 2023…) qui laisse penser que malgré les nouvelles 
familles qui arriveront sur la commune, la nouvelle cohorte d’élèves de petite section de 
permettra pas de compenser la baisse d’effectif constatée à la rentrée 2024

Réponse au sujet 3 des RPE concernant la Rentrée échelonnée classes de TPS/PS

Rappel sur la rentrée échelonnée organisée cette année : Groupes classe scindés en 
deux (ordre alphabétique) et proposition de deux heures d’arrivée (8h20- 8h45, et 
8h15-9h20) avec possibilité de s’adapter aux contraintes des familles.

Ressenti positif de Mme Blanchard et plus mitigé de M Aubry car un il a dû gérer un 
élève « bruyant » une grosse partie de la matinée. Les parents de la classe ont malgré 
ces pleurs pu bénéficier d’un temps d’accueil apprécié.

La rentrée échelonnée devrait être reconduite à la rentrée prochaine selon des 
modalités qui restent à fixer



Projets de classes/d’école

Il a été choisi de réaliser deux sorties d’école : une sortie d’école au zoo de la Bourbansais 
courant mai, et une seconde sortie emmènera nos élèves à la découverte des « plus ou 
moins petites bêtes » qui peuplent la mare, avec en parallèle, une évocation d’histoires qui 
traitent ce thème très riche par notre conteuse acignolaise, Tricontine.

Les dates seront connues très prochainement (devis en cours de finalisation)

Reprise du partenariat avec l’équipe du cinéma d’Acigné : Une sélection de courts métrages 
parfaitement adaptés au jeune publique seront proposés en trois fois (PS/TPS en novembre, 
PS/MS en février, et MS/GS en fin d’année) La sélection a été réalisée dans le cadre de 
Cinécole 2024-2025 proposée par l’association La règle du Jeu qui regroupe une centaine de 
cinémas adhérents classés « Art et essai ». 

Toutes ces sorties sont entièrement financées par la coopérative scolaire grâce aux 
subventions de l’association des parents d’élève et de la municipalité, et aux adhésions à 
l’OCCE en début d’année.

Remarque concernant une animation réalisée avec les pompiers en fin d’année scolaire 
dernière et très appréciée : Il avait été difficile d’obtenir des créneaux, et à cette heure les 
contacts n’ont pas pris contact pour cette nouvelle année scolaire…

Mise en place et organisation des Activités Pédagogiques Complémentaires :  
Ces APC sont proposées sur le temps du midi avec des élèves de MS et GS en petits groupes 
de 2/3 enfants 1 à deux fois par semaine en fonction des besoins relevés en classe. Les 
parents ont été sollicités en début d’année pour donner leur accord à cette prise en charge, 
et sont prévenus quand leur enfant est concerné.

Présentation du Bilan de la Coopérative scolaire (mandataire Ronan Le Pichon)

L’exercice a été légèrement excédentaire 336€ et 2396,46 sont en caisse (pas d’argent 
liquide)

La coopérative a entièrement financé trois gros projets : 

 Cinécole : 450€

Sortie d’école aux Jardins de Brocéliande 2716€ : 1280€ entrées + 1436€ cars)

Balades contées proposée par Tricontine pendant la découverte d’une partie de 
l’Espace Nature du Chevré 1100€

Rappel : Le coût de l’adhésion à l’OCCE (incluant une assurant minimale nécessaire pour les 
sorties facultatives) se monte à 510€ environ.



Le Bilan arrêté au 31 août a été contrôlé par la trésorière de l’APECHE (association de 
parents d'élèves) et par M. Blanchard (enseignante et future mandataire), puis envoyé et 
contrôlé l’association départementale OCCE35. 

Il a été évoqué la mise en place d’une régie d’avance par classe pour faciliter le travail du 
mandataire

Evaluation d’école : 

Les deux écoles maternelles et élémentaires publiques d’Acigné seront en évaluation 
d’école. En ce qui concerne l’école maternelle, l’équipe enseignante est en phase 
d’autoévaluation depuis début novembre et un rapport conclura ce temps de travail 
collaboratif. Il sera transmis au coordonnateur de l’évaluation d’école.

Début janvier une équipe d’évaluateur externe composée d’un Inspecteur de l’Education 
Nationale (mais celui de notre circonscription), de conseiller pédagogique, de directeur 
totalement déchargé, d’enseignant du second degré… se déplacera sur l’école pour 
rencontrer l’équipe enseignante, mais aussi les partenaires de l’école (ATSEM, périscolaire, 
parents, municipalité…).

Un rapport d’évaluation externe sera transmis au directeur et présenté en conseil d’école.

Questions des Représentants des Parents d’Elèves : 

Le sujet 1 traitant du temps communal mais extrascolaire n’a pas été abordé

Sujet 2 : Quel planning envisagez-vous concernant les travaux de rénovation thermique de 
l’école maternelle ?
 Phase 1 : Attente des retours de l’équipe thermique qui sont venus dans l’école pour un 
diagnostic énergétique. Parallèlement, un travail sera mené avec l’équipe pédagogique pour 
identifier les besoins. 
 Phase 2 : Désigner le constructeur, courant 2026 voire 2027 selon les financements et le 
calendrier. Sauf urgence, priorité bâtiment puis cours (pour les racines)

Sujet 3 : Il avait été évoqué la possibilité de réaliser un potager partagé avec la crèche, est-ce 
toujours dans les projets envisagés ? Avez-vous pu avancer avec l’association des mains 
vertes sur ce sujet ?
Il n’y pas eu d’avancé sur le dossier, Les équipes municipales étaient mobilisées sur de gros 
chantiers (travaux salles de sports, cantine, végétalisation de la cour d’élémentaire…) et ce 
n’était pas une priorité.

Sujet 4 : Suite à la campagne de travaux du restaurant municipal, nous tenons à vous 
remercier pour le retour des repas de qualité dès la rentrée scolaire et pour la visite des 
portes ouvertes qui a été très appréciée.
Le restaurant scolaire fonctionne et les repas sont de nouveau préparés sur site. Les flux 
d’élèves de maternelle et d’élémentaire ont été réorganisés et sécurisés, 



Quelques aménagements sont encore en réflexion quant-à l’utilisation des espaces pour 
diminuer le bruit pendant la prise du repas.

B-École

Sujet 1 : Afin de favoriser la communication entre parents et enfants et la connaissance des 
camarades, est-ce envisageable d’avoir un trombinoscope pour l’ensemble des classes au 
début de l’année ?
Toutes les classes ont construit leur trombinoscope, mais ils n’ont pas été communiqués en 
même temps pour diverses raisons (réussir à prendre les photos en gérant la classe, absences 
le jour des photos…), ni de la même façon (affichage à la porte de la classe et/ou dans les 
cahiers de vie, espace Modulo…)

Sujet 2 : Les élections des RPE ont eu lieu le 11 octobre et ont obtenu un bon taux de 
participation, la question du vote électronique a été soulevé au moment du dépouillement, est-
ce envisageable de réaliser un sondage auprès des parents sur la mise en place de cette 
modalité ?  

Réponse apportée avec  la présentation des résultats des élections

Sujet 3 : Nous avons eu des retours positifs concernant la rentrée échelonnée pour les classes 
de petite section. Qu’en est-il du ressenti de l’équipe pédagogique ? Envisagez-vous de 
reconduire cette initiative ? 

Réponse développée avec la présentation de l’organisation pédagogique pour cette 
année scolaire.

Sujet 4 : Nous tenons à remercier l’équipe pédagogique pour la fluidité de la communication 
au cours de cette rentrée en particulier pour les petites sections.

Divers : 
Communication de M Besnard de la date de la première réunion d’organisation de la semaine 
du temps de l’enfant : 25 Novembre 2024. Thème retenu « Bouger pour ta santé »

Secrétaire de séance Le directeur

Emma Plichon Ronan Le Pichon


